

Tercera Conferencia Internacional de Financiamiento para el
Desarrollo
Tema: Discusión General

Orador:

Ministro

!"

"

Señor Presidente,

Primer Ministro de la República Democrática Federal de Etiopía,

Ministro de Relaciones Exteriores de Etiopía,

Ministro de Hacienda de Etiopía

Sr. Ban Ki -Moon, Secretario General de las Naciones Unidas,

Sr. Sam Kutesa, Presidente de la Asamblea General de las Naciones Unidas,

Co- facilitadores del proceso de Financiación para el Desarrollo,

Excelencias,

Los miembros del cuerpo diplomático,

Invitados Distinguidos,

Damas y caballeros,

Excelencias

Nicaragua se adhiere a lo expresado por Sudáfrica en nombre del G77+China.

Agradecemos al Gobierno de Etiopía por su hospitalidad y organización de esta importante reunión, en un país histórico y pujante, capital político de África.

Queremos a la vez agradecer el papel que han jugado los co-facilitadores, Embajador de Guyana y Embajador de Noruega, por su encomiable esfuerzo en el proceso preparatorio que nos ha traído hasta aquí con un texto que ha sido aceptado como base pero que aún necesita incluir elementos claves para nuestros países en

capacidades), reducción de barreras comerciales, acceso preferencial a mercados para la producción de los países LDC, aliviar el costo de envío de las remesas de los migrantes, inclusión social mediante salud y educación gratuita, estímulos de infraestructura para crear empleo y fortalecer economías, inversiones e impacto del cambio climático en la pobreza.

Estas reuniones de Financiamiento del Desarrollo tienen que continuar hasta el cumplimiento de las metas de compromisos financieros de ODA y la solución de los temas pendientes, a la vez que el Foro Político de Alto Nivel y los mecanismos de la Asamblea Nacional puedan dar seguimiento.

Señor Presidente-

Aplaudimos las nuevas fuentes de financiamiento, Asian Infrastructure Investment Bank, Bank of the BRICS, Fondo de Reservas BRIC, ALBA y PETROCARIBE financiamiento del 50% de la factura petrolera para el desarrollo y reducción de la pobreza, financiamiento del comercio por el SUCRE, el comercio internacional en monedas nacionales, así como mecanismos como Chiang Mai + 3. Todos ellos constituyen parte de un nuevo horizonte de financiamiento para el desarrollo en que se vislumbra los contornos de un nuevo orden económico internacional.

Señor Presidente-

El actual modelo de producción, consumo y financiamiento está en crisis. La crisis actual es más que una crisis cíclica más, sino que es global y sistémica. El modelo está generando más problemas de lo que resuelve, Esto está evidente en el tema de la pobreza, que es el corazón de los Objetivos de Desarrollo del Milenio y los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

En la lucha para erradicar la pobreza hay cuatro amenazas, cuatro jinetes que podrían llevar a una pobreza apocalíptica en el Siglo XXI. Nuestra evaluación del tema de la pobreza tiene que contener no sólo los avances sino también las amenazas, algunas de las cuales fueron constatadas en el documento de la Reunión de la Crisis Financiera y Económica y su impacto en el desarrollo. Ellos representan incoherencias con las políticas de financiamiento del desarrollo para erradicar la pobreza. Ellos son: Desigualdad, Capitalismo Salvaje, Guerras Permanentes y Cambio Climático.

1) DESIGUALDAD

Un reciente informe de OXFAM señala que la desigualdad económica está creciendo

"

%"

caso y ante Estados debilitados el extremismo religioso armado ha aumentado en fuerza, generando aún más guerras en teatros cada vez más amplios y aún más secuelas de muerte, destrucción y pobreza. La guerra permanente es una de las principales generadoras de pobreza apocalíptica en el Siglo XXI.

Las guerras y los cascos azules también compiten con el financiamiento para el desarrollo y el financiamiento climático, con la desventaja de que la historia nos enseña que no hay límite de lo que se gasta en guerras y armamentos.

4) CAMBIO CLIMATICO

El mayor impacto del cambio climático se está dando en la agricultura de subsistencia en los países tropicales debido a sequías, inundaciones y eventos extremos climáticos. Cambio climático también está cambiando que se puede sembrar donde y en que época. En algunos casos esto va a llevar a la necesidad de nuevas variedades y en otras el cambio de cultivos. Está de por medio la seguridad alimentaria. Pautas de lluvias y la disponibilidad de agua subterránea y en el superficie está en transición. Refugiados climáticos van a desafiar la humanidad. Para tomar un ejemplo, la rápida descongelación glacial en las Himalayas y monsoones fuertes han causado inundaciones en el Sur de Asia. Cuando ya no hay glaciales y en un año de débil monsoon y sin ciclón, como se va a atender una crisis humanitaria de centenares de millones de personas.

Las consecuencias en seguridad alimentaria y pobreza serán mayores porque el período 2010-2019 está vislumbrando como una década pérdida para medidas